

Podcast "Markenware"

30.11.2023

Die ersten Folgen unseres neuen Podcast „Markenware“ sind online! Auch wenn unsere Qualitätsoffensive offiziell erst im Januar startet, so könnt ihr bereits jetzt vorab Reinhören Rückmeldungen erwünscht!

Podcast Markenware

Bereits im Februar 2019 hat sich der BDK Sachsen-Anhalt an den damaligen Innenminister Holger Stahlknecht gewandt und im Rahmen unserer „Qualitätsoffensive Spurensicherung“ auf die Situation in der Landespolizei hingewiesen. Für eine gerichtsfeste Beweisführung in den zu bearbeitenden Strafverfahren bildet eine qualifizierte Tatortaufnahme die Grundvoraussetzung. Dabei kommt der kriminaltechnischen Spurensicherung und -auswertung eine elementare Bedeutung zu. Aus diesem Grund stellt dieser Themenbereich ein originäres Anliegen des Bundes Deutscher Kriminalbeamter dar. Im Rahmen der Bund-Länder Gremienarbeit werden zur Festlegung von Standards der sichernden Kriminaltechnik (SiKT = Spurensicherung/Tatortarbeit) seit nun mittlerweile 8 Jahren mit hohem politischem Anspruch bundeseinheitlich abgestimmten Standards und Methodenbeschreibungen für die Spurensicherung erarbeitet. Dies führte im Jahr 2015 zum AK II – Beschluss zur Umsetzung der Handlungsempfehlungen SiKT. Eine Landesarbeitsgruppe zur Erstellung einer Konzeption zu Qualitätsstandards der SiKT in der Polizei Sachsen-Anhalt wurde mit Erlass des Innenministeriums vom 10.12.2018 eingesetzt.

Diesbezüglich sei angemerkt, dass bereits seit September 2018 die internationale Norm ISO 21043-1 Forensic Sciences für den gesamten forensischen Prozess vom Tatort bis in den Gerichtssaal existiert.

Auch wenn diese nicht verbindlich und nicht akkreditierungsfähig ist, wird sie mit hoher Wahrscheinlichkeit in zukünftigen Gerichtsverfahren von Bedeutung sein. Die von der Bundes-AG SiKT entwickelten Standards/Methodenbeschreibungen entsprechen der Norm und sind im Zuge der Bearbeitung durch die Bundes-AG beachtet worden. Im Jahr 2024 legt nun der Bund Deutscher Kriminalbeamter Sachsen-Anhalt eine wegweisende Initiative auf: Die „Qualitätsoffensive Kriminaltechnik.“

Mit dem Bestreben, bestehende und neue Ebenen der Kriminaltechnik zu beleuchten, fokussiert sich diese Offensive monatlich auf ein ausgewähltes Thema. Unsere Fachleute präsentieren in verschiedenen Formaten neueste Erkenntnisse und Technologien, von Daktyloskopie bis zur Ballistik.

Der Podcast "Markenware" soll euch dabei über das Jahr begleiten.

Fachdialoge mit Tiefgang aber auch interessante Persönlichkeiten und Veranstaltungen sollen einen roten Faden bilden. Jede Episode behandelt einen speziellen Themenschwerpunkt und bringt renommierte Experten zusammen, um umfassende Einblicke und Diskussionen zu ermöglichen.

Die Qualitätsoffensive Kriminaltechnik steht als eine Initiative von Fachleuten – sie repräsentiert die Verbindung zwischen Öffentlichkeit und Polizei und verdeutlicht den Fortschritt in der modernen Kriminaltechnik.

Im WhatsApp Kanal „Markenware“ bekommt ihr aktuelle Neuigkeiten zur Offensive und zum Podcast. Begleitet und uns auf unserer Reise! Wir laden Euch ein, Teil dieser spannenden Initiative zu sein!

Den Podcast gibt es bei allen gängigen Podcatchern und im Internet:



Den WhatsApp Kanal zum Podcast findet ihr hier:



(Auf die Bilder klicken 😊)